

EN SEPTIEMBRE SUBIÓ 3,8%:

# Producción de cobre sigue al alza e indicador anual crecería por primera vez desde 2018

TOMÁS VERGARA P.

Un 3,8% de crecimiento experimentó la producción de cobre del mes de septiembre en Chile, según los últimos datos disponibles para toda la industria, publicados este viernes por Cochilco. De esta manera, la minería local acumula casi 4 millones de toneladas, alcanzando un alza de un 3% respecto del ejercicio previo.

De mantenerse esta tendencia en los últimos tres meses del año, sería la primera vez desde 2018 en que la producción de cobre del país presenta un avance.

La última estimación de Cochilco apunta que Chile cierre este año con una producción de 5,41 millones de toneladas, es decir, 159 mil toneladas más que las generadas en 2023.

El director de Núcleo Minero, Álvaro Merino, sostuvo que el indicador en 2025 llegaría a 5,65 millones de toneladas de cobre, cifra que sigue por debajo de 2018, cuando se alcanzó un volumen de 5,8 millones de toneladas.

## Las razones

Las principales razones de esta variación están asociadas al mejor desempeño acumula-

do del desempeño de las grandes faenas privadas está impulsando a la industria local, en un convulsionado cierre de año para el mineral.

do de las faenas de mayor magnitud en el país.

En el caso de Minera Escondida, si bien en septiembre el resultado interanual fue menor que el de 2023, acumula este año un crecimiento de 11%, impulsado por el acceso a mejores leyes en la faena.

Se suman a esta tendencia otras de las mineras de mayor aporte de cobre en el país, como lo son Collahuasi y Minera Los Pelambres, que en este ejercicio acumulan alzas en su producción de 5% y 12%, respectivamente.

Otro caso relevante viene siendo Quebrada Blanca, que a un año de inaugurar el proyecto QB2, está cerca de alcanzar su capacidad de diseño. La faena ubicada en Tarapacá ha ido superando dificultades en la operación y a septiembre totalizó 146 mil toneladas.

En el caso de la estatal Codelco, tal como adelantó la empresa en el marco de la entrega de resultados al cierre de septiembre, se ubica un 5% por debajo del año pasado. Destaca la menor producción de la división

El Teniente, y el retraso en la entrada en operación del proyecto estructural Rajo Inca, en división Salvador.

De todos modos, la corporación ha logrado revertir la tendencia. Según adelantó el presidente del directorio, Máximo Pacheco, de acuerdo con las cifras de octubre, el desempeño de la minera volvió a superar la producción de 2023 para ese mes específico.

## Precio a la baja

Las cifras de Cochilco se conocen en medio de una semana turbulenta para la principal exportación del país, producto de los resultados de las elecciones en Estados Unidos.

El precio del cobre se cotizó ayer en US\$ 4,23 por cada libra, su menor valor en un mes. "La reciente victoria de Donald Trump en las elecciones presidenciales de EE.UU. ha generado volatilidad en los mercados de metales y una notable apreciación del dólar, influyendo en el precio del cobre", explicaron desde Cochilco.